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За победу сталинского блока 
коммунистов И беспартийных 

Три дня тому назад по всей стране 
началась кампания по подготовке к вы
борам в местные Советы депутатов тру-
длщжхся. Народы' Советского Союза— 
страны победившего социализма—вст)'-
ПИЛ1 в новый этап борьбы за укрепле
ние низовых органов государственного 
зйпзратз. 

24 декабря, впервые в истории двад-
цатждвухлетнего существования Советов, 
местные органы советской власти будут 
избраны на основе всеобщего, равного и 
тайного голосования. 

«Советы—писал товарищ Сталин в 
декабре 1917 года,—вынесли всю тя
жесть революции. Советы—оплот п на
дежда революции». Избираемые самим на-
срлением, Советы всегда выполняли от
ветственнейшие задачи революции, они 
активно проводили социалистические за
коны, самоотверженно боролись за хо
зяйственный и культурный расцвет 
страны. 

Строя свою работу на основе широ
кой игацнативы и самодеятельности 
масс, будучи всегда подотчетны этпм 
массам избирателей, Советы знаменуют 
собо! одио из ярчайших выражений со-
цианетического демократизма. 

Особенпо велика роль Советов сей-
пас, в период постепенного перехода от 
соцмализма к коммунизму. В своем исто
рическом выступлении на ХУП! парт^ 
съезде великий-Сталин с гениальной 
четкостью начертал эти огромные задачи 
Советов. Ои призывал всемерно укре
плять социалистическое государство, раз
вивать и культивировать советский пат
риотизм, воспитывать трудящихся в ду
хе любви и преданности социалистиче
ской родине, уважения к советским за
конам, к правилам социалистического 
общежития. 

Пламенные патриоты социалистиче
ской родины вступили и в эту избира
тельную кампанию под развернутыми 
знаменами коммунистической партии, 
призывающей крепить и беречь сталин
ский блок коммунистов и беспартийных, 
одержавший блестящую победу при вы
борах в Верховные Советы СССР и со
юзных республик. 

Монолитность и идейная целостность 
этого блока дает возможность выбрать в 
местные Советы инициативных деятелей 
социалистического государства, неприми
римых борцов за дело Ленина—Сталина. 
Главная задача этой начавшейся изби
рательной кампаппи состоит как раз в 
тон, чтобы в результате выборов обра
зовать крепкие, работоспособные госу
дарственные органы, которые должны 
честно справиться с хозяйственно-куль
турными задачами пашей родины. 

Сложность н трудность этой избира
тельной кампании состоит в том, что 
она охватывает громадное число граж
дан, которые своим непосредственным 
активным участием должны организовать 
успешную работу на агитпунктах, в раз
личных избирательных комиссиях. В этой 
огромной работе и нашему институту 
отведена крайне ответственная и по
четная роль. К ЛИИ прикреплены 4 из-
бггрательных участка с 10 000 избирате
лей. Для подготовки и проведения вы
боров на подшефных нам избирательных 
участках должно бьггь организовано 
20 окружных и участковых избиратель
ных комиссий. 

Посылая в избирательные органы луч
ших организаторов политике-масс овой ра
боты среди избирателей, организации на
шего ипститута не должны думать, что они 
сделали все необходимое. Выдвинуть 
в избирательные комиссии, хороших 
товарищей — это много, во далеко 
не все. Избирательные комиссии бу
дут нуждаться в повседневной иомощи 

нашего коллектива. Каждый агитатор и 
организатор бесед на избирательных 
участках, в агитпунктах должен добро
совестно выполнить полученное от парт
кома поручение. 

Развертывание и ход агитационной, 
пропагандистской работы на избиратель-
пых участках, как свидетельствуют фак
ты, далеки еще от того уровня, какого 
требуют задачи начавшейся избиратель
ной кампании. 

Профком, комитет ВЛКСМ и партбюр» 
факультетов, выделившие для агитра
боты товарищей, не организовали опе
ративной проверки и помощи им в этой 
сложной работе. В результате получи
лось, что на 33 и 39 избирательных 
участках еще не восстановлены связи 
с избирателями, не привлечен и не 
организован их актив. 

В комитете ВЛКСМ ипститута полу
чилось так, что агитработа на участках 
отдана в бесконтрольную «концессию» 
тов. Бабину. Второй зам. секретаря ко^ 
митета ВЛКСМ тов. Атаянц, беспомощ
но разводя руками, заявляет, что Бабин 
в комитет не является и, вообще, от ра
боты отлынивает. 

Партком ЛЙИ, особепно его культ-
пропотдел, должен организовать действи
тельный контроль работы агитпунктов 
и агитаторов.. 

ДОСРОЧНО СДАЮТ ЧЕРТЕЖИ 

Фото Н. Покровского 

На 39/148 избирательном участке 
Указ Президиума Верховного Совета 

РСФСР о назначении дия выборов в 
нес/гные Советы депутатов трудящихся 
избирательный участок № 39-148 встре
чает активной работой агитколлектива 
и проверкой списков избирателей. 

В день опубликования указа (22 ок
тября) была проведена беседа с избира
телями на тему о международном поло
жении СССР. 

Ноябрь по плану будет насыщен аги
тациоппой и массовой работой. В круж
ках будет продолжаться изучение Поло-
жен1я о выборах в местные Советы, на

мечены экскурсии, доклады, концерты, 
посещения кино, организация кружков 
кройки и шитья, военной работы, музы
кального и т. п. 

Мы уверены в том, что избиратели 

нашего участка—все, как один, с высо

ким гваждаиским сознанием своего долга 

примут участие в предстоящих выборах 

в местные Советы депутатов трудящих

ся, и блок коммупистов и беспартийных, 

опять одержит великую победу. 

Агитколлектив 39-148 
избирательного участка 
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Студентки 127 группы электромеханического факультета А. Волкова 
(слева) и А. Ермолина выполняют чертежные работы раньше срока 

О О О О о 

20 октября закрылся съезд 
работников тяжелого машиностроения 

П съезд профсоюза рабочих тяжелого 
машиностроения открылся 15 октября 
в Доме Союзов в Москве. 

В повестке дня съезда—отчет и выбо
ры Центрального комитета союза рабо
чих тяжелого машиностроения и выбо
ры делегатов на X съезд профсоюзов. 

С докладом о работе ЦК союза за два 
года выступил председатель президиума 
тов. Ремезов. За отчетный период проф
союз, имея руководящие решения Т1, ТН 
и ТШ пленумов ВЦСПС и указания пар
тии и правительства, добился резкого 
улучшения своей работы. 

Профоргапы нашего союза стали пря
мыми проводниками политики партии и 
советской власти в массы, руководящие 
профработники были хорошо связаны с 
массами и вовлекли в активную работу 
большое количество партийных и бес
партийных большевиков. Например, сей
час нмеется 38 000 активистов—про* 
форгов групп, членов завкомов, цехко
мов, страх работников, общественных 
контролеров. 

Тем не менее выступавшие в прениях' 
вскрыли наличие существенных недо
статков в работе Центрального комитета 
профсоюза. Неудовлетворительно постав
лена организационно-массовая работа. 
Недостаточным было руководство мест
ными профорганами по вопросам социа
листического соревнования, стаханов
ского движения, движения многостаноч
ников, организации культмассовой и по
литической работы среди членов союза. 

В прениях выступил и делегат от на
шего института—председатель профкома 
тов. Супоницкий. 

Тов. Супоницкий отметил, что ЦЕ со
юза совершенно неудовлетворительно 
руководил профкомами учебных заведе
ний. Он рассказал съезду, что в пашем 

институте занимается 6500 студентов— 
половина всего студенческого коллек
тива, объединяемого нашим профессно-
нальным союзом. Он также рассказал о 
социалистическом соревновании ЛИИ с 
КИИ и потребовал помощи от ЦЕ союза 
в организации этого соревнования. Да
лее были охарактеризованы работа н 
нужды клуба студентов ЛЙИ. 

С особым интересом делегаты вы
слушали речь т. Супоницкого в той части, 
где он критически описал работу спор
тивного добровольного общества «Аван
гарда. Он указал, что довлаичмЕ не дал 
оценки работе Центрального совета 
«Авангард», который работает очепь 
плохо. СДО «Авангард» работает ор
ганизационно неправильно, матерваль-
ная база местных советов «Авангарда» 
плохая. Например, в ЛЙИ Б секции 
бокса занимается 70 человек, а есть 
только 4 пары потрепанных перчаток. 
Тов. Григорьев, представитель Киров
ского завода (Ленинград) подтвердил 
слова тов. Супоницкого, указав на слу
чаи бесхозяйственного расходования 
средств Центральным советом общества 
«Авангард». 

Работа съезда закончилась 20 оитя-
бря. В работе съезда принимали уча
стие тов. Н. М. Шверник и нарком тя
желого машиностроения тов. Малышев. 

В конце съезда тов. Швериик бы-

ступил с яркой речью, в которой 

охарактеризовал основные задачи союза 

рабочих тяжелого машиностроения ва 

ближайшее время. 

Съезд избрал новый состав ЦК соша 

из 37 членов и 12 кандидатов. 

Членом ЦЕ союза избран председатель 

профкома ЛИИ тов. Супоницкий. 

Делегат съезда МУСТАФИН 



Спички вместо модели 
В качестве куратора 127 группы 

электромеханического факультета я по
сетил на днях занятия по упражнениям 
по курсу начертательной геометрии. 
Придя в аудиторию за несколько мииут 
до звонка, я застал любопытную карти
ну. Пренодаватель Лемберг, тесно окру
женный студентами, бился над спичками 
и самодельной убогой моделью, сделан
ной одним из студеитов, пытаясь объя
снить студентам вопросы различных пе
ресечений прямых с плоскостями в про
странстве и их следов. 

Студееты неоднократно и до этого жа
ловались мне на трудность понимания 
этнх разделов курса и решения задач. 
Обращает па себя внимание также от
сутствие в аудитории циркуля, линей
ки, разноцветных мелков, что Песомнен-

,#0 необходимо на упражнениях по на
чертательной геометрии. 

На мой воирос преподавателю, поче
му оп не молсет пояснить студентам 
этих вопросов на соответствующих мо
делях, ответ был поразительный. Ока
зывается, вопрос о моделях неодпократ-
ио подымался, но кафедра не имеет де
нег на вынолненпе моделей. Мне кажет
ся, что дело не в этих буквально ко
пеечных расходах, а в том, что ру]со-
водство кафедры, повидимому мало уде
ляет внимания организации учебного 
процесса по курсу начертательной гео
метрии. 

Учитывая, что этот курс является для 
студентов, только что пришедших со 
школьной скамьи, совершенно новым и 
достаточно трудным, дирекции института 
необходимо принять срочные меры к 
>порядочению вопроса об учебных посо
биях по курсу начертательной геомет
рни. 

Доцеит А. М. ТУРИЧИН 

Упала дисциплина 
На втором курсе гидротехнического 

факультета сильно упала учебная дис
циплина. Возьмем группу 264. Она в 
прошлом учебпои году считалась при
мерной, а теперь студенты стали прогу
ливать без уважительных причин. Один 
Дубовицкий пропустил 82 часа занятий. 
14 и 20 октября группа сорвала заня
тия по физкультуре. 

Массовые опоздания—обычное явле
ние на П курсе. Многие недисциплини
рованно ведут себя на лекциях. Дошло 
однажды до того, что студенты 263 груп
пы Аркин к Штейнцайг на лекции по ис-
•]ории партии ухитрились продемонстри
ровать перед всей аудиторией скандал с 
рукоприкладством. 

В результате Штейнцайг получил хо
рошую пощечину, а Аркип отделался со
лидной царапипой па руке. Лектору при
шлось попросить хулиганов оставить 
аудиторию. 

Комсомольской организации и дешна-
ту гидротехнического факультета нужно 
обратить серьезное внимание -на учеб
ную дисциплину И курса. 

И. Ф. 

Фото И. Покровского 
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Ушли с занятия 
17 октября для группы 460 механи

ческого факультета производилось ис
пытание бумагорезательной машины 
«БР-119». Испытание это связано с 
громоздкими приготовлениями и в этом 
году повторено не будет. Тем не менее ' 
студенты Прокофьев и Косарев ушли в 
самом начале испытания на заседание 
профбюро. 

На протест преподавателя, заявивше
го, что занятия являются учебными и 
что часы их сог.гасовапы с факультетом 
заблаговременно, председатель профбюро 
факультета тов. Фунберг ответил, что 
«согласует» все сам. На деле ничто ии 
с кем не было согласовано, а факт гру
бого нарушення учебной дисциплины 
санкционирован авторитетом председа
теля факультетской профорганизации. 

Поступок Прокофьева я Косарева не 
прошел им безнаказанно. Председателю 
профбюро тов. Фупбергу также сделано 
соответствующее внушение со стороны 
профкома ЛИИ. 

ОТ 

в лаборатории технологии металлов. Студенты 302 гр. энергомаши
ностроительного факультета Ожерелков и Корнух-Троцкий под 
руководством лоборанта Д. М. Федорова (справа) знакомятся 

с фрезерным станком 

О О о 

Улучшить работу НТК 
на I и II курсах 

Работа научно-технических кружков 
на I и И курсах до настоящего времени 
находилась на очень низком уровне. Это 
объясняется двумя обстоятельствами: 
во-первых, общетехнические хсафедры не 
могли уделить достаточного внимания 
работе кружков, так как последние были 
па многих факультетах, и, во-вторых, 
факультетские бюро НТК ие руководили 
в достаточной мере общетехническими 
кружками. 

Бесспорно, что второе обстоятельство 
более существенно, чем первое. Вви
ду этого бюро НТК ЛИИ выделило лицо, 
которое должно возглавить работу обще
технических кружков. Это, однако, пе 
значит, что снимается ответственность 
за работу кружков I и И курса с руко
водителей факультетских бюро НТК. 
К сожалению, пе все это поняли. На
ирииер, на электромеханическом фа
культете даже не позаботились выде
лить человека для работы на младшнх 
курсах и ввести его в состав факуль
тетского бюро. 

Задачи бюро НТК ЛИИ в этой обла
сти сейчас таковы: 1) провести реорга
низацию всех существующих общетех
нических кружков, 'заключающуюся в 
том, чтобы наиболее слабые кружки объ
единить по кафедральному признаку; 
2) по одному из числа активистов-круж
ковцев прикрепить к общетехническим 
кафедрам о тем, чтобы они там прово
дили всю организационную работу; 

3) вместе с бюро НТК иижеперпо-физи-
ческого факультета и кафедрой общей 
физики провести физическую олимпиаду. 

А. БЕНДЕРСКИЙ 

Фото Н. Покровского 

Угличский гидроузел. 
Краны „январцы" 

Физическая олимпиада I и И курсов 

проводится в ЛИИ впервые, но до пое 

успешпо прошли две математических 

олимпиады. 

Как показал опыт последних, разре
шение небольших, но, подчас, сложных 
задач заставляет участников размыш
лять над некоторыми из них в течение 
нескольких дней. Прн решении задач 
приходится не только приводить в си
стему имеющиеся знания, но иногда и 
изучать материал, выходящий за преде
лы программы. 

Все это прививает навыки самостоя
тельной работы. Наибольшее же значе
ние олимпиады^ состоит в том, что опа 
повысит интереЬ к физике средп боль
пюй части студентов I и П курсов. 

Подъем активности студентов, кото
рый произойдет в результате проведе
пия олимпиады, должен быть иснользо-
ван для улучшения работы в научно-
технических круж1гах. 

Бюро НТК призывает студентов I и П 

1;урсов, в особенности членов НТК, при-

пять участие в физической олимпиаде. 

Член бюро НТК ИФФ А. ГАЛЯС 

Правила участия 
в физической олимпиаде 

ЛИИ 

Студенты, желающие принять участпе 
в олимпиаде, получают задания в Физи
ческом кабинете (Главное здание, ком-
пата 260) от 3 до 4 часов. 

Каждое задание состоит из 10 задач. 

ПКРВЫЙ ЭТАП 

Не позднее 15 ноября 1939 года уча
стники олимпиады должны доставить в 
Физический кабинет решения задач (ие-
обязатолыю всех), аккуратно паписан-
иые в тетрадке, причем будет учиты
ваться срок выполнения задания. Реше
пия должны быть представлены в таком 
виде, чтобы вполне ясно был виден ход 
Î ешеIгия п исследования, однако без 
1!Злн1ипсго многословия. 

ВТОРОЙ ЭТАП 

В коице ноября (точный срок будет 
объявлен [ позднее) студенты, работы 
которых будут признаны удовлетвори
тельными, допусвдются к решению за
дач в присутствии комиссии. 

Победители олимпиады будут преми
рованы книгами па общую сумму в 
650 рублей. 

Маленький фельепон 

РАССКАЗ 
ХВОСТОВКИНА 

Мы сидели в самом верхнем ряду 
большой аудитории. Где-то внизу вы
ступали, голосовали — шло собрание. 
Нас оно касалось мало. Так уж привык
ла наша теплая компания: Двойки !1, 
Лодырев, Хвостовкип (это я)иПассиви!1. 

Но потом—я прямо удивился—нас 
заинтересовал вопрос, который обсуж
дали там, внизу. Мы даже все решили 
пересесть на один ряд пиже. А обсужда
ли вот что: почему наш факультет, зна
чит, инженерно-физический, потеря.* 
переходящее знамя. Ведь всем известно, 
что наш факультет—лучший в инсти
туте. Мы с Двойкиным всегда гордимся 
тем, что учимся на инженерно-физиче
ском факультете. Хотя и не отлично 
учимся (мы оба имеем трп «хвос1"а», не 
считая, конечно, физкультуры и ино
странного языка). 

Так вот я говорю: «интересно, нече
му у нас отобрали знамя?». Пекоторые 
говорят: «мы упустили». Так нельзя 
говорить. Мы не при чем—отобрало жю
ри. Что же мы моглн сделать? То же 
самое думает, по-моему, большинство. 
Поэтому и было так интересно. 

В обсуждение включился даже мой 
друг Пасснвип, которого на собрание мы 
волоком тащили... Вк.1ючцлся он пото
пу, что не говорили о соревновании и 
]|ругих неинтересных для нас вещах. 

V. Кто-то из профбюро заявил, кажется, 
что знамя мы потеряли из-за плохой 
дисциплины и еще из-за чего-то, но мы 
его ие слушали. 

А Пассивин сказал вот что: 

— Конечно, знамя украшает факультет, 
п не к лицу нам отдавать его. Надо по
ручить председателю профбюоо отобрать 
зпамя обратно. И нужно еще узнать, на 
каком основании его забрали у ]ше. 

За последние слова мы его выругали. 
Лодырев заявил: 

— Чего там узнавать!.. Дело ясное: 
придра-чись к тому, что у нас много 
прогулов и забрали знамя якобы за 
плохую дисциплину. 

Двойкин ыо этому поводу возразил: 

— Что мы нрогуливаем, об этом и 
деканат не зпает. Просто решили, что 
раз знамя пеоеходящее, так надо же 
ему переходить. 

Больше всех, должеп сознаться, воз
мущался Хвостовкип. Он (это я) ска
зал: 

— У нас данге «удовлетворительных» 
больше иа 0,0001 нроц., чем у гидро
техников. Ясно, что здесь что-то Н1̂ -
чисто. Знамя должно быть наше. 

В это время слово взял наш про
форг, круглейший отличник. Его высту
пление было действительно содержатель
ное, по существу: 

— Средний балл сосчитан неверно. 
Как определялось место факультета, 
никто не зпает. Нужно пос.чать наших 
представителей, чтобы вместе с ними 
рассматривались показатели. 

Разгорелся новый спор о том, как 
рассматривать показатели. Лодырев пред
ложил прогулов не учитывать. 

— Если прогул принесет двойку, 
средний балл ошзптся. А не будет двой
ки, пускай гуляют. Должен быть один 
показатель—средний балл. 

Двойкин, наоборот, считал, что глав
ное—воспитать будущего снециал^юта в 
духе дисциплины и аккуратности, а зна-
1ШЯ... подчитаем 'по книжкам, когда по
надобится. 

Были и другие мнения, но сговорить

ся, мы никак но могли. Однако па1ни 

теории не остались без внимания. Мно

гие студенты до сих пор не решили 

точно, что же хуже—двойка или про

гул? А это пмо решить. Тогда можно 

уверенно пойтн в профком, высказать 

паше мнепие и водворить знамя обратно 

в наш декапат. 

Записал ХАСКИНД 
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Рабочие, хорошо справившиеся с порученными нм ремонтными работами (слева направо)—П. М. Михайлов—бригадир столяров, Н. Лобыничев—токарь, 
Кондратьев—бригадир маляров, Плнскачев—сварш,ик, Трубив—бригадир плотников, Чичко—бригадир штукатуров 

о о о о о о о о о 
^ Главный инэюенер ЛИИ И, А. ЕМЯШЕВ 

Некоторые итоги ремонта института в 1939 году 
в 1939 году на ремонт института 

(зданий, сооружений, оборудования и 
инвентаря) будет вложено 2 300 000 р., 
•что, примерно, в два раза больше вложе
ний 1938 г., составлявших 1 300 000 р. 

За истекшие восемь месяцев по пла-
?1\ институт должен был выполнить ра-
«от на 1 472 000 р. 

Фактически на 1 сентября сего года 
3;)абот выполнено па 1 797 000 р., т. е. 
илан первых восьми месяцев выполнен 
ва 122 проц. Другими словами, объем 
работ, выполненных за 8 месяцев те-
куп^его года, составляет 130 проц. го
дового объема работ 1938 года, или 
207 нроц. восьмимесячной программы 

1938 года. 
Выполнение плана по месяцам пред

ставляется в следующем виде: в янва
ре—на 127 600 р., феврале—130 600 р., 
.марте—157 400 р., апреле—163 800 р., 
м а е - 1 9 5 200 р., нюне-254 500 р., 
июле-308 847 р. и августе—458 621 р. 

Приведенные цифры показывают, что 
нз месяца в месяц объем работ увели
чивался, по в первое время ремонт 
проводился медлепио, с недостаточным 
использованием всех возможностей; 
лишь в июне, июле и августе был взят 

-нужный теми. 
Характерной особенностью ремонта в 

1939 г. является концентрация средств 
по отдельным объектам и решающим, 
ответственным элементам зданий и со
оружений, исключающая распылетю 
средств по всем объектам. 

На 1 сентября отремонтировано 
10229 К8. метров кровли, сменено 
2986 метр, железных карнизов, 769 мет
ров желобов, 1211 метр, водосточных 
труб, сменено 1080 метр, поясов и санд
риков, некрашено 10396 кв. метров. 

Отремонтировано 4553 метра водопро
водных труб, из пих 3753 заменены со
вершенно новыми, проложено нового 
кабеля, проводов и шнура 28900 мет
ров, отремонтировано 1139 столов, 
7817 нарт. 

Серьезное внимание уделено ремонту 
п проверке отопительной системы зда
ний. 

Исключительно большая работа про
ведена но впутреинему ремонту гидро
корнуса. По всем четырем'этажам кор
пуса полностью восстановлена штука
турка, произведено кренление нерекры-
']'ий над вестибюлем гидрокорпуса и про
ведена внутренняя' побелка потолка и 
стен. 

Всего оштукатурено 45000 кв. мет
ров, окрашено маслом 34000 кв. метров. 

О о 

ОТ РЕДАКЦИИ 

Статья тов. Н. А. Емяшева в основном верно характеризует состояние 
ремонта в институте, но нуждается в четырех весьма существенных замеча
ниях: 1) план ремонта на 1939 год был составлен явно неудовлетворительно, 
ремонт развернули по очень широкому фронту, охватить который не было 
возможности; 2) вредная самоуспокоенность привела, например, к тому, что 
„Электроток" закрыл прачечную студгородка из-за отсутствия трансформа
торной будки, которую тов. Емяшев бессчетное количество раз обещал по
строить и также несчетно свое слово нарушал; 3) тов. Емяшев потребовал, 
чтобы отдел снабжения передали в его руки, но справиться с ним не сумел, 
и начальнику отдела ремонта тов. Самохину пришлось самому бегать по го
роду, разыскивая всякие мелочи; 4) обилие начальства—главный инженер, 
технический отдел со своим главным инженером, технадзор и проч., только 
мешает работе, а этого тов. Емяшев не замечает или не хочет замечать. 

Отдельные люди показали прекрасные образны работы, но в целом 
качество и темпы ремонта оставляют желать много лучшего. 

Весьма серьезная по ^характеру и 
очень значительная по объему работа 
проводится по восстановлению фасадов 
Главного здания института, пришедших 
}!е только в ветхое, ио буквально в 
угрожающее состояние. 

Основное внимание в 1939 году было 
уделено ремонту гидрокорпуса и Глав
ного здаиия, но были отремонтированы 
и другие здания. Так, в химическом 
корпусе восстановлена п1тукатурка по
толков, заменены и отремонтированы 
свинцовые сливные трубы, произведена 
перепланировка подвальных помещепий. 
необходимая для лучшего обеспечения 
учебпого процесса. В механическом кор
пусе такжо восстановлена штукатурка, 
произведен ремонт водопроводной сети 
и т. д. 

Наряду с учебными зданиями прове
ден большой ремонт жилых корпусов 
студгородка и культурно-бытовых учре
ждений. Отремонтировано 730 студенче
ских комнат, произведен ремонт столо
вых, детсадов, проводятся работы по 
установке вентиляции в примусных 
студгородка. 

В кинозале прогнувшиеся деревян
ные балки сменены на металличские 
фермы. 

Ни в коем случае нельзя, однако, счи
тать, что высокое качество выполнения 
является стилем работы отдела ремонта. 
Имеется целый ряд фактов, говорящих 
об обратном. Недопустимо, например, пло
хо проведена внутренняя побелка Глав
ного здания, так как из-за пеповоротливо-
сти отдела спабжения рабочие не получи
ли необходимого количества клея. Имеют
ся сл^^гаи, когда одна и та же работа ие-

р(^делывались несколько раз, например, 
вентиляция в лаборатории ' двигателей 
внутреннего сгорания. Эти переделки в 
значительной мере былн вызваны ошиб
ками проектного сектора. 

В отношеиии сроков выполпепия дело 

О О О 

обстоит также далеко не благополучно. 
Наряду с работами, выполненными в 
срок и досрочно, есть такие из числа 
очень се^^ьезных, которые велись с боль
пшм опозданием. 

Так, например, ремонт кинотеатра 
должн был быть закончен йо п.11аиу 
25 августа, фактически же оп закончен 
10 сентября, что, конечно, не могло не 
повлиять на культурное обслуживание 
студентов. Ремонт детсада Ха 1 закон
чен 13 сентября, вместо 5 сентября; ре
монт учебных зданий кончен 2 9 — 3 0 — 
31 августа, вместо 25—26 августа. 

Некоторые работы, например, расши
рение уборных Т1 корпуса студгородка, 
устт)ойство вентиляции примусных, по
стройка дровяного сарая и бытовой пра
чечной, нами еще до сих пор пе выпол
нены. 

Основными причинами неблагопо 1^1-
ного положения со сроками выполнения 
ЯВЛЯЮТСЯ' недостаточно серьезная чод-
готовка, плохая работа отдела снабже
ния, недостаточно хорошая оргапизацнл 
работ и, наконец, исключительно не
серьезное и наплевательское отношение 
сс стороны дирекции института к ут
вержденным ею же планам ремонта." 

Еще в феврале 1939 г. был нришгг 
после долгого обсуждения план работ, 
после чего оп подвергался дальнейшей 
корректировке и, наконец, в коице 
мая был еще раз рассмотрен и обсуис-
деп на {специальном совещании при ди
ректоре. 

Казалось бы, после этого все были 
обя;!аны уважать этот п.чап и проводить 
работы, предусмотренные им. 

На самом же деле это далеко не так. 
Начинают давать распоряжения о вы
полнении непредусмотренных работ, 
которые по своему объему превосходят 
многие плановые. Так неожиданно по
является необходимость в перепланиров
ке бывшего Ш общежития, в перепла-

О О 
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И. Ф. Петухов—парторг отдела капитального ремонта, начальник группы технического обслуживания; каменщик 
Алаев; М. А. Андрианов—мастер механической мастерской; прораб строительной группы А. Н. Смирнов 

нировке аудиторий и лабораторий в 
Главном здании, в переустройстве целой 
части I корпуса, занимаемого аэродина
мической лабораторией, и еще целый ряд 
работ. 

Такое включение больших работ, тре
бующих Д.И своего выполнения и боль
ших средств, и материалов, и рабочей 
силы, нарушает весь план, ломает гра
фик, вызывает напряженность и нер
возность в работе, приводящие в коице, 

^ концов к штурмовщине и кампаней
щине, что и имело место в августе. 

Анализируя, в целом, птоги ремонта 
института за восемь месяцев, ни на одну 
минуту не забывая о больших еще ш -̂
достатках, все же с удовлетворением 
можем констатировать, что 1939 год в 
отношеиии проведения ремонта яв.чяет
ся переломным годом, когда удалось "̂  
добиться значительных успехов 

Эти успехи получены в результате 
стахановской работы многих п:̂  ремонт
ных рабочих, добросовестности и энер
гичности руководящего персонала и серь
езной помощи со стороны пар1"пйпой и 
профсоюзной организаций института. 

Из числа рабочих необходимо отме
тить следующих товарин(ей: Алаева 
(каменщик), Трубина (бригадпр-нлот-
пик), Панова (пттукатур), Егорова (ма
ляр), Норкина (маляр), Спельпикова 
(кровельщик), Чи'псо (бригадир штука
туров), М. Д. Кондратьева (бригадир-ма
ляр), Плискачева (сварщик). Кудряшева 
Гслесарь), Уткина (мастер), Куркпна 
(электрик), йхильчик<1 (электрик) и ряд . 
других товарищей. 

Из руководящего технического персо
нала следует отметить: архитектора ин-
ст1ггута Ф. П. Федорова, начальника от
дела ^ ремонта Самохина. 1шчальнпка 
строительной группы отдела ремонта 
П. И. Вепцеля, прораба Пуюхорова, про
раба Смирнова, десятника ПГагииа, пач. 
грунпы тек. обслуживания Петухова и 
нач. монтажной группы Семенова. 

Итоги ремонта 1939 года еще раз с 
большой наглядностью убеждают пас в 
глубокой правоте мудрых указаний на-
]пегв великого вождя тов. Сталина о 
том, что дело решают люди, дело ре
шают кадры. 

ЭЛЕКТРОМОНТЕР 
А. Н. К У Р К И Н 

Хороший электромонтер должен руко
водствоваться в своей работе тремя пра
вилами. Во-первых, всякая электромон
тажная работа должна быть выполнена 
сообразно с требованиями электротехниче
ских правил и норм, во-вторых, отходы 
должны быть минимальны и, в-третьих, все 
должно быть выполнено красиво и вместе 
с тем прочно. 

Эти требования хорошо выполняются 
электромонтером электромонтажной гру1[-
пы бригадиром А. Н. Куркиным. 

Отпускаемые материалы используются 
им полностью. Отходы настолько мини
мальны, что могут быть приравнены 
к нулю. 

Несмотря на то, что бригада Куркина 
состоит только из учеников, работы вы
полняются технически правильно, прочно 
и красиво. 

Отмечая отличную работу тов. Куркина. 
я питаю уверенность в том, что этот 
скромный труженик будет отмечен дирек
цией и месткомом ЛИИ в связи с насту
пающей XXII годовщиной Великой Октя
брьской социалистической революции. 

Тов. А. Н. Куркин работает в ЛИИ 
с 17 октября 1937 года. 

Начальник электромонтажной группы 
инженер КАНУНОВ 



Своевременно провести подписку 
на периодическую печать 

С '25 октября по институту начата 
подписка на всю партийную, комсомоль
скую, техническую и другую периодиче
скую печать на 1940 год. 

Большим недостатком за предыдущие 
кварталы было опоздание в оформлении 
подписки, из-за чего многие подписчики 
не получили иистересующих их журна
лов, лимиты были использованы другими 
организациями. 

Такие факты имелись на электроме
ханическом факультете и других. 

13 ноября—расширенное 
бытовым 

Назначенная на 23 октября бытовая 
конференция не состоялась. В ней дол
жны были участвовать основные работ
ники студгородка и члены студсоветов 
корпусов. Последние явились в количе
стве... 7 человек, из-за чего конферен
ция фактически и была сорвана. 

Для того, чтобы наши подписчики по
лучали интересующую их литературу, 
нарткомом института и «Союзпечатью» 
установлен, как крайний, срок сдачи под-
иисви 15 ноября. Студенты, члены кас
сы взаимопомощи, могут подписаться в 
рассрочку через кассу. Подписку прини
мают организаторы подписки групп, ла
бораторий, мастерских и кафедр. 

В. АЛЕКСЕЕВ 

заседание по жилищно-
вопросам 

13 поября в студгородке состоится 
расширенное объединенное заседание 
профкома и комитета ВЛКСМ Лйй с уча
стием основных работников студгородка 
и всего состава студсоветов. Заседанне 
будет посвящено жилищно-бытовым во
просам. 

Обеспечить охрану общежитий 
Много раз подымался вопрос о том, 

что на территорию студгородка с пере
улка, у IV корпуса, вход совершенно 
свободный, не раз критиковали работиш
кой охраны, недостаточно тщательно 
ироверяющих пропуска. 

Иежду тем в городе тысячи домов не 
отделены от улицы никакими заборами, 
а кражи в них либо совсем не происхо
дят, либо совершаются в количествах, 
совершенно ничтожных но сравнению с 
такой ошеломляющей цифрой, как 
9 краж за 2 месяца в 1Т корпусе студ
городка. 

Сообщениями о кражах иестрит книга 
дежурств студгородка. 

... «Во время моего дежурства, вече
ром 7 октября 1939 г., между 9 и 10 
часами, обокрали красный уголок в 
У корпусе». 

«В VI корпусе, в комнате 19 была 
кра5ка через окно» (18 сентября). 

... «Около часу ночи была попытка к 
краже в I корпусе, в комнате 40а» 
(16 августа). 

«За время моего дежурства на терри
тории студгородка происшествий ника
ких не случилось, за исключением кра
жн в VI корпусе у тов. Дудшна» 
(18 июня) и т. д. 

Совершенпо очевидно, что все этн 
кражи совершаются из-за небрежного 
охранения входов в корпусе, из-за не
годных оконных затворов и дверных 
замков, из-за безобразного хозяйничания 
с ключами. 

В VI корпусе один из входов 
устроен таким образом, что сначала по
падаешь в коридор, ведущий мимо ве
шалок в глубину корпуса, а затем уже, 
прн желании, можно пройти на лестнич-
пую площадку, где стоит дежурный или 
дежурная по охране. 

Однажды мне нужно было попасть в 
VI корпус в 11 часов вечера. 

Первая моя попытка предъявить свой 
пропуск не кончилась ничем (дежурная 
была занята разговором с двумя уборной-
цами). Попав в корпус во второй раз, 
я воспользовалась описанным выше ко
ридором и прошла в здание никем не 
замеченная. В третий раз я все же по
дошла к дежурной, чтобы спросить у 
нее точный адрес одного из студентов. 
Сидевшая ко мне спиной женщина не 
удостоила меня ответом. Я осторожно 
обошла ее и заглянула ей в лнцо—она 
спа.ча... 

0. КОВАЛЕВА 

Нет элементарных удобств 
Осенью этого года наша группа из 

ЛЙИПС была переведена в ЛЙЙ. В связи 
с этим мие пришлось поселиться в 
студгородке, в корпусе ЛЬ 4. 

Бездна всяческих неприятностей ожи
дает человео, попавшего сюда впер
вые. Тем более переживаем свое пере-
селс1гае мы, бывшие студенты ЛЙИПС. 

Для многих постоянных жильцов студ
городка отсутствие самых элементар
ных удобств кажется нормальным, они 
думают, вероятно, что от общежития 
большего требовать нельзя. Но это не 
так. В общеяситии (корпус ЛЬ 4) совер
шенно отсутствует свет в санузлах, ко
торые вообще паходятся в антисанитар
ном состоянии, нет чайников, и за ки
пятком ходят со стаканами, баночками 

нз-под консервов, пет настольных ламп. 
Некоторые комнаты (например, 311) 

пмеют лишь два стула на трех жиль
цов (и то недавно) и ни одной тумбочки. 
Нет репродукторов, хотя радиоточки 
имеются, отсутствует свет в коридорах. 

Совершенно не заведено давать ска
терть на столы, и обычно студенты жерт
вуют своими простынями. Неизвестно, по 
каким соображениям выдают на-руки 
грязные одеяла. 

Хотя в городке имеется прачечная, но 
она мало удовлетворяет студентов, так 
как белье в ней держат не менее 
18 дней. В связи с этим часто можно 
увидеть студептов, стирающих белье в 
раковине. 

М. ДАНИЛОВА 

У боксеров 
Секция бокса, существующая в ЛЙИ, 

сейчас усиленно готовится к встрече с 
Горным институтом, намеченной во 
второй декаде ноября. Этот товарище
ский матч предполагается провести в 
Актовом зале ЛЙЙ. 

Команда Горного института в первен
стве Ленинграда по вузам в 1939 году 
заняла Ш место, получив па два очка 
больше команды ЛЙИ. Поэтому встреча 
команд, несомненно, представит спортив
ный интерес. 

За истекший период времени старшая 
группа наших боксеров весьма усили
лась. В первую очередь это произошло 
за счет технического роста бойцов, на
пример, Николаев и Кулыгин в краткий 
срок превратились в бойцов, способных 
вести бой с боксерами Ш и П разрядов 
па совершенно равных началах. Уход из 
института нашего сильнейшего средне
веса Розенцвейга не отразится на бое
способности команды, ряды которой по
полнились наиболее способными боксе
рами из младшей группы (Гладских, 
Флеров, Лнсицып, Г.1аголев). В легком 
весе теперь имеется разрядный боец 
В. Евцихевич, поступивший па I курс 
гидротехнического факультета. 

Однако пе все товарищи аккуратно 
посещают занятия. Например, абсолют
ный чемпион по вузам 1939 года Н. Бе
ляков (промтранспортныи факультет), 
долгое время не имея противников в сте
нах нашего института, увлекся волей
болом и перестал посещать занятия сек
ции. Теперь эта причина отпадает. Ус
пешное сопротивле1гае Белякову могут 
оказать такие бойцы полутяжелого и 
среднего веса, как Николаев, Якимов, 
Гладских, Флеров. 

Кроме того, старшая группа боксеров 
стала устраивать совместные трениров
ки с другими добровольными общества
ми («Зенит», «Рот-Фронт»), что дает 
возможность встречаться с самыми раз
личными противниками. Так, 22 ок
тября Г. Николаев в Центральном доме 
физкультуры прекрасно провел трени
ровочный бой с сильнейшим средневе
сом города в I разряде Гавриловым. 
Таким образом, разбивается мнение, что 
в стенах технического вуза нельзя под
готовить бойцов высокого класса. Сек
ция боксеров ЛЙИ успешно добивается 
этого высокого класса. 

Тренер секции И. ПАССЕК 

Курсы повышения 
к в а л и ф и к а ц и и 
производственников 
при факультете промышленного транс

порта организуются курсы повышения 
квалификации командного состава транс
портных отделов промышленных пред
приятий. 

ПОПРАВКА 
в №87 в заметке „Присуждение ученых 

степеней и званий" допущен ряд ошибок. 
В звании доцента утверждены тт. С. Н. Тка
ченко, и П. В. Шаравский. А. П. Новикову 
и В. А. Булатникову присвоена ученая сте
пень кандидата, а не доктора технических 
наук. 

Встреча волейболистов ЛИИ и ЛИИЖТ 
Начался розыгрыш первенства вузов 

Ленинграда по волейболу. В этой группе 
играют сильнейшие команды ЛИИЖТ, 
Электротехнического института, ЛГУ, Хи
мико-технологического, ЛИИКС и I меди
цинского институтов. 

От Индустриального института играют 
пять мужских и две женских команды. В 
первой игре 24 октября волейболисты ЛИИ 
встретились с прошлогодним победителем— 
ЛИИЖТ. Игры прошли исключительно 
интересно, живо, с массой неожиданных н 
острых положений. 

Первую партию начала IV мужская ко
манда. С первых мннут наши начинают 
резкий нажим. Оторвавшись на несколько 
очков вперед, команда легкр набирает 
нужные 15 очков и выигрывает. ЛИИЖТ 
начинает серьезно сопротивляться. Благо
даря ослаблению активности и неточности 
распасовки с нашей стороны, вторую игру 
ведет и выигрывает ЛИИЖТ со счетом 

15:7. В решительной партии борьбы не 
было. Преимущество от начала и до 
конца имели волейболисты ЛИИ и выиг
рали 15:5. У нас прекрасно играли Титов 
и Зайцев. 

1П мужская команда нашего института 
провела игры с явным преимуществом на 
своей стороне и без труда выиграла у про
тивника. 

Напря1кеннее для нас прошла встреча 
между вторыми мужскими командами. Во
лейболисты ЛИИЖТ показали себя здесь 
хорошо сыгранным коллективом, противо
поставив нашему нападению сильную за
щиту. Партия прошла в упорной борьбе, 
особенно во второй игре, которую выиг
рали волейболисты ЛИИЖТ. В итоге, по
беду все-таки одержал Индустриальный 
институт, окончив последнюю игру 15:5. 

Замечательная зашита и первоклассное 
нападение 1 команды ЛИИ (Галактионов, 
Краснер. Мельников, Пупырин, Степанов, 

Федоров) заставили противника после на
пряженного сопротивления сложить ору
жие. Высокая техника, продуманная такти-

I ка и хорошая коллективная игра позво
лили закончить партию, а с ней'и встречу, 
со счетом 15:9 в пользу ЛИИ. 

Игры в женской группе прошли тоже в 
борьбе, но менее интересно, чем в муж
ской. Вторая женская команда ЛИИЖТ 
легко добилась победы, закончив встречу 
в две игры; первая женская команда этого 
института проиграла нам в три счета. В 
итоге, волейболисты ЛИИ выиграли все 
игры у противника, за исключением вто
рой женской и пятой мужской (последняя 
не играла ввиду неподготовленности поля). 
Эти встречи выявили несомненный рост не 
только отдельных игроков, но и команд в 
целом. Встреча показала, что в этом году 
волейболисты ЛИИ имеют все возможно
сти для завоевания первенства среди вузов 
города. М. Анвельт 

1 Выставки, вечера и 
экскурсии, посвящен
ные ХХП годовщине 

Октября 
Комиссия по проведению Октябрьских 

торжеств в институте выработа^а плак 
культурных и политико-массовых иеро-
приятий. 

В плане предусмотрено следуюцее: 

С 1 по 4 ноября—беседы в студенче
ских группах, отделах в мастерских, 
посвященные ХХП годовщине Октября к 
80-летию обороны Петрограда; 

к 30 октября в Главном з д а т и в 
клубе учеиых организовать выставив на 
эти же темы; 

5 ноября—общеннститутское торже
ственное заседание, а после него—кон
церт силами артистов акадеипескнх. 
театров; 

7 поября—вечер отдыха для профес
сорско - преподавательского состава и 
такой же вечер для рабочих ж служа
щих; 

вечера отдыха для студентов: 6 но
ября для механического, энергомашнно
строител ьиого, ниженерно-физичеекого н 
промтранспортиого факультетов, 7 но
ября—для металлургнчеокого, электроме
ханического, гидротехнического ш инже
нерно-экономического факультетов; 

6 ноября до 24 часов в красных угол
ках общежитий—вечера отдыха сту
дентов; 

детские утренпикн—в клубе учеиых 
и в кинотеатре студгородка; 

с 1 но 4 ноября—экскурсий по музеям 
Ленина, Революции и историесвии 
местам Ленинграда. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

8 целях лучшего обслуживания рабо
чих, служащих, профессорско-преподава
тельского состава ЛИИ, выдача пропусков 
временных и постоянных с 1 ноября 
будет производиться с 13 час. до 17 час. 

Начальник ВВО ЛИИ ИНАЕВ 

- / • , 

Профком ЛЙИ просит всех студен
тов-родителей зарегастрировать своих 
детей в профбюро факультетов. 

Профком ЛИИ 

29 октября в Актовом зале овстоится 
отчетный 

.ВЕЧЕР-КОНЦЕРТ 
самодеятельности клуба студентов ЛИЙ. 

В концерте принимают участие вс© 
коллективы самодеятельности клуба: 
оркестр народных инструментов, духовой 
оркестр, симфонический ансамбль, джаз-
оркестр, хореографический кружек, хо
ровой, вокальные, художественного чте
ния, театральный. 

Начало ровно в 20 час. 

Билеты получать у культработников. 
Правление клуба 

К сведению делегатов И конференции 
клуба студентов ЛИИ 

Конференция состоится 31 ою'ября 
в кинотеатре клуба (Лесной, 65) в 18 ч. 

Повестка дия: 

1. Отчет правления клуба. 
2. Содоклад ревизионной кон1с«ни о 

финансовой деятельности клуба. 
3. Выборы нового правления муба. 

По окончании—концерт. 

Мандаты на конференцию получать у 
культработников. 

Правление 

Отв. редактор А. А. БРУСНИЧКИН 
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